

# Gestos de Carter y Cubillos a candidatos republicanos tensiona el inicio de la campaña para consejeros constitucionales

**Luciano Jiménez**

“El llamado al partido al cual están ligados ambos líderes es a ordenar sus filas”. Las palabras corresponden al presidente de RN, el senador Francisco Chahuán, luego de ver con sorpresa dos tuits de candidatos al Consejo Constitucional del Partido Republicano acompañados de figuras de Chile Vamos.

Se trata de dos rostros independientes, pero ligados a la UDI: el alcalde de La Florida, Rodolfo Carter, quien apareció en una foto junto a la postulante por la Región Metropolitana Macarena Bravo, y la exconvencional Marcela Cubillos, quien también figuró en una publicación con la carta por la misma zona Luis Silva. Este último en la red social, incluso, aseguró que cuenta con el apoyo de Cubillos a su candidatura.

Por esto mismo, algunos en RN reaccionaron con molestia al ver el apoyo cruzado. Esto, considerando que en la derecha la dispersión de votos entre Chile Vamos - agrupado en el pacto Chile Seguro - y el Partido Republicano ha sido un factor a considerar. En la última elección senatorial por la RM - que emula la lógica electoral de esta contienda - Chile Vamos sacó solo dos senadores, ya que el tercero lo ganaron los republicanos con Rojo Edwards.

“Todos los rostros de Chile Vamos están comprometidos con nuestros candidatos y las situaciones que me comentan son completamente excepcionales. El llamado que hace mío de atención es que todos los liderazgos de Chile Vamos tienen que respaldar a los candidatos a consejeros de Chile Vamos. Esta es una situación completamente excepcional y espero que se corrija a la brevedad”, recalcó Chahuán a **La Tercera PM**.

El tema también fue analizado en la interna de los propios postulantes a la RM, aunque varios de ellos desdramatizaron las fotos. En el entorno de la carta fuerte de la UDI - Rodrigo Delgado - recalcaron que está contemplado que Carter y Cubillos realicen llamados públicos para apoyarlo a él como la carta para la zona.

El postulante de RN Bruno Baranda, en tanto, dijo que “no creo que sea impertinente. Cada cual es libre de apoyar a quienes los representen”, mientras que la también postulante y presidenta de Evópoli, Gloria Hutt, recalcó que “lo ideal es que las personas que pertenecen a partidos de Chile Seguro apoyen a candidatos de Chile Seguro. Pero cada persona es libre de tomar las decisiones que quiera. En el caso del alcalde Carter, él es independiente”.

**El alcalde de La Florida** y la exconvencional aparecieron en fotos, que se difundieron por redes sociales, con postulantes del Partido Republicano, lo que generó la molestia en Renovación Nacional.



► El alcalde de La Florida, Rodolfo Carter, junto a la candidata republicana, Macarena Bravo; y la exconvencional Marcela Cubillos, al lado de Luis Silva, postulante del partido de José Antonio Kast.

La propia Cubillos al ser consultada al respecto recordó que “daré mi apoyo público a Luis Silva y a Rodrigo Delgado en la Región Metropolitana. A Luis lo conozco hace muchos años, porque fue mi alumno en Derecho de la PUC, y sé que si llega al Consejo Constitucional será un gran aporte. Y en Chile Vamos apoyaré a Rodrigo Delgado, porque he trabajado con él y sé que será un liderazgo importante dentro del nuevo órgano. Yo soy independiente hace más de 10 años. Apoyo personas más que partidos”.

Además, se espera que Cubillos respalde a otros rostros que sí son de la UDI, como Arturo Phillips en La Araucanía, Carlos Recondo en Los Lagos y Giovanni Calderón en Atacama.

Mientras que Carter enfatizó que “no tiene nada nuevo ni nada original el que yo me reúna con todos los candidatos que van a competir. Con mucho cariño he recibido la solicitud de reuniones con una larga lista de candidatos al Consejo Constituyente”.

De hecho, en La Florida recalcan que la

mañana de este martes se reunió con la candidata de RN Eleonora Espinoza y que pasado el mediodía lo hizo con Baranda, mientras que este miércoles tendrá una reunión con Delgado, y más adelante tendrá encuentros con Hutt y el postulante independiente en cupo Evópoli Jaime Ravinet.

En esa línea, agregó que “es una oportunidad para oír lo que ellos piensan y transmitirles lo que uno siente: el derecho a vivir en paz (...) Evidentemente, mi candidato es Rodrigo Delgado, lo conozco hace años, es mi amigo, voy a votar por él, pero a todos los partidarios por la libertad que está por construir una Constitución que garantice el derecho a la vida y la tranquilidad de los chilenos, obviamente las puertas están abiertas”.

En RN algunos creen que los apoyos se dan en el contexto de las agendas propias que tienen Cubillos y Carter. En esa línea, agregan que supuestamente la exconvencional tendría intenciones de postularse como alcaldesa en Vitacura, mientras que para nadie es un misterio

que Carter tiene ambiciones presidenciales.

En La Florida, en todo caso, sostienen que el jefe comunal buscaba con las reuniones mostrarles en terreno a los candidatos el trabajo de la demolición de las casas narco -lo que ha sido su bandera de lucha- y reiterar algunos de sus planteamientos en materia de seguridad. Eso sí, otras fuentes del sector transmiten que el fondo es mostrarse como una figura transversal, que escucha a distintos sectores políticos.

De todas formas, es habitual que en las elecciones haya rostros de Chile Vamos que apoyen a otras figuras. Pasó, por ejemplo, en la última elección presidencial, cuando varios personeros de la UDI prefirieron respaldar al candidato republicano José Antonio Kast en vez de la carta de Chile Vamos, Sebastián Sichel.

Según los cálculos en la derecha, en la Región Metropolitana los republicanos elegirían al menos un representante para el consejo -Bravo o Silva-, mientras que Chile Vamos, dos. ●